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Virton est à un tournant. 
Les effets de la centralisation des services dans notre commune, pourtant chef-lieu 
d’arrondissement, n’ont échappé à personne : l’hôpital, les hautes écoles, les gardes mé-
dicales, le ministère des finances… Ils ont fait l’actualité mais le sursaut se fait attendre !

Le sursaut ? Une vision pour la ville et ses villages qui tient compte de la réalité du XXIe 
siècle : technologies de la communication, épi-monnaie locale, énergies renouvelables, 
biodiversité, solidarités réinventées, bâtiments passifs, Europe, empreinte écologique 
en sont quelques éléments incontournables.

Au delà des échéances électorales, c’est au moins en 2030 qu’il faut  se projeter pour 
réussir la transition écologique à laquelle nous voulons contribuer.

Une telle ambition ne peut se réaliser sans l’adhésion de tous. C’est pourquoi Ecolo in-
siste tant sur la démocratie locale, l’information et la participation des citoyens et sur 
la coopération avec tous ceux qui s’impliquent dans la cité. 

Associations, comités, cercles et clubs de tous ordre, actifs dans la culture, l’environne-
ment, l’animation, le tourisme, l’alimentation, la solidarité chaude d’ici ou d’ailleurs, la 
santé, la nature, l’alphabétisation ou le sport, sont autant de moteurs du mieux vivre 
d’aujourd’hui et d’acteurs potentiels de changements pour le mieux vivre de demain et 
d’après-demain, ici, à Virton.

C’est ensemble que nous réussirons ou que nous devrons constater que le temps perdu 
ne se rattrape décidément pas.

Ecolo est présent au Conseil communal de Virton depuis 12 ans. En lisant ces pages vous 
en saurez encore un peu plus sur notre ambition pour la commune. Dimanche, chaque 
voix comptera pour renforcer les écologistes au Conseil communal. 

Nous comptons sur vous.
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avec vous, 
acteurs du changement, 

vers la transition 
écologique de Virton

plus d’information ?
annie_goffin@yahoo.fr

063 57 01 79
www.facebook.com/ecoloVirton
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lundi 8 octobre 

Les enjeux provinciaux : Ecolo sera sur must Fm à 
17h30. 

Jeudi 11 octobre

Le débat provincial sur Vivacité, à 18 h.

Vendredi 12 octobre

Le débat provincial sur tVLux à 18h15.

Et retrouvez-nous aussi chaque semaine 
dans le publivire !

 soiréE élECtoralE 
dimanche 14 octobre

Découvrez les résultats communaux et 
provinciaux en direct, avec nos candidat-e-s.
Invitation à toutes et tous.  Buffet campagnard 
sur réservation obligatoire avant le jeudi 11 
auprès d’ecolo.luxembourg@ecolo.be  
ou 063 230 060. 
Institut Saint-michel, pl.  du Château,  
à Neufchâteau, dès 18 h



benoît perfranceschi
Conseiller communal sortant et dernier de liste

« Plusieurs élus écologistes  
au Conseil, vite ! »
ta première intervention mémorable au Conseil communal ?

 Lors de mon deuxième Conseil : une erreur de 9.000 € au détriment 
de la Commune dans un acte de vente du terrain pour un grand magasin. 
Cet argent a pu servir à des services à la population, c’est mieux, non ?

la plus tonitruante ?
 Sans hésitation, le montant – illégalement trop élevé – des jetons de 

présence des conseillers. pas pour me faire remarquer, simplement pour 
être conforme à la loi qui, fort justement, les plafonne. En réponse, j’ai reçu 
une absence manifeste de volonté d’agir de la majorité. mon intervention a 

été tournée en dérision. «Que celui qui s’estime 
surpayé reverse à des bonnes œuvres», «Nous 
sommes censés beaucoup travailler» et le pire : 
«Des jetons, tu vas en avoir sur ta g…» poing levé 
mais avec un petit sourire.
Il a fallu trois séances du Conseil, des relances, 
l’intervention de la presse et une question de 
notre députée au ministre pour avancer. 
J’ai été scandalisé de la légèreté avec laquelle le 

Collège a pris la chose. Une erreur est toujours possible, ne pas la corriger en 
fait une faute politique.

les revenus des conseillers ont diminué ?
 oui, et avec effet rétroactif. Du coup, il y a eu des contrôles dans 

les autres Communes dont certaines octroyaient un jeton de présence… 
inférieur au minimum légal, ce qui a également dû être rectifié. Une juste 
reconnaissance du travail des Conseillers de ces communes. pour ce qui 
me concerne, je rétrocède par ailleurs environ un tiers de mes revenus de 
conseiller à Ecolo. 

Quelque chose qui t’énerve ?
 Le travail de conseiller de l’opposition est difficile tant les points sont 

divers et nombreux. Alors quand la majorité en place ne traite pas les pro-
positions constructives que nous faisons avec le respect qu’elles méritent, ce 
n’est pas un signe de saine démocratie et ça m’énerve. tout en me motivant 
encore plus à changer la politique à Virton et la manière de la faire.

tu as une solution ?
 Avoir plusieurs élus Ecolo serait un bon début, un signal encoura-

geant. Et participer à une majorité permettrait certainement à Virton de 
répondre plus vite aux enjeux écologiques, sociaux et économiques du XXIe 
siècle. Les électeurs virtonais peuvent le décider le 14 octobre. 

 à la province
à la province comme à la commune, Ecolo défend un 
projet politique tout à fait comparable. 
Le programme met en avant trois priorités qui nous 
touchent toutes et tous : l’emploi, l’environnement,
 le bien vivre en province de Luxembourg.

stimuler l’activité et soutenir l’emploi
Ecolo veut un développement équilibré et maîtrisé, 
respectueux des spécificités de chacune de nos  
sous-régions et de notre capital vert. L’économique, 
le social, le culturel méritent la même attention. Il est 
grand temps, aujourd’hui, que l’ensemble des acteurs 
s’inscrive dans une logique de développement durable.

préserver et améliorer l’environnement
Dans une province comme la nôtre, l’environnement ne 
peut être considéré comme un frein au développement. 
pour Ecolo, c’est au contraire un atout, un capital vert qui 
participe au développement du territoire, aux attraits de 
la province et à la qualité de vie de ses habitants. 

Garantir une province où il fait bon vivre
L’objectif : faire progresser le bien-être des 
Luxembourgeois et, en particulier, la création d’emplois 
durables et de qualité, la lutte contre la précarité et les 
inégalités, la perte de lien social, la maladie
ou le handicap… 

Nos candidats

Jean-Philippe Florent
Chiny
Journaliste, rédacteur Web à l’office des publications  
de l’Union européenne. Coordinateur 11.11.11 à Chiny.
à mes heures de loisir: jardinier du dimanche (souvent les autres 
jours aussi d’ailleurs), nageur et lecteur occasionnel...

Françoise 
Humblet
meix
Agronome et Eco-conseillère. 
Coordinatrice de l’«Epicentre», 
le magasin de village  
coopératifà meix.  
Administratrice des
«terres du Hayon» et de 
«Solidairement».

Valérie Hendrikx
Habay
Après avoir travaillé dans la 
finance au Luxembourg, elle 
a fait le choix de mettre ses 
compétences au service de la 
Foire de Libramont.
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Aïcha Laveaux
Florenville
Comédienne-animatrice au 
Grand Asile, une compagnie 
professionnelle porteuse de 
projets artistiques militants.

4

76
Jean-Jacques 
Boreux
musson
Chercheur à l’ULg à Arlon en 
sciences de l’Environnement. 
Conseiller communal et
conseiller de police. Délégué 
syndical CSC.

5

Maggi Henry
Virton
Kinésiologue et formatrice. 
membre active dans les asso-
ciations de parents, crèche
et mouvement scout.

Jean-ClaudeBerguet
Etalle
Agent des forêts, Président 
de Natagora Lorraine, 
membre d’Archetal et du 
projet de future Agence de 
Développement local.

2 3

Pour une commune qui crée les conditions du bien-être  
de ses habitants et se prépare un avenir économique
Agir pour que nos enfants d’aujourd’hui jouissent d’une commune en ordre de marche le jour où ils prendront à leur tour la cité en mains impose d’agir tout de suite,  
avec vous, pour le développement attractif et économique de Virton, pour une affiche culturelle reconnue, pour la salubrité et la sécurité des lieux publics,  
pour la promotion des groupements d’achat de produits locaux ou d’électricité, pour la mobilité douce… Ce ne sont là que quelques exemples.
Trois candidats, trois regards d’écologistes sur Virton au départ d’un engagement associatif, d’entrepreneur ou comme Conseiller communal. 

Christophe Gavroy
à la deuxième place

« Capitale de la Gaume, ce n’est 
pas une rente de situation ! »
l’économie, une affaire de la Commune ?

 L’économie, à l’échelle d’une commune, c’est loin des crises mon-
diales et de l’euro. Ce sont plein de choses à changer, améliorer ou initier… 
Seuls ou avec l’aide des outils économiques qui existent. Nous pouvons 
renforcer l’emploi ou encore créer une «vitrine commerciale» commune. 
Virton capitale de la Gaume, ce n’est pas une rente de situation mais un 
défi permanent.

l’attractivité de Virton serait insuffisante ?
 oui et il faut changer ça ! La commune doit être un facilitateur et 

un catalyseur. par exemple, ce ne sont pas 
les subsides à la création d’entreprises qui 
peuvent maintenir un indépendant plus de 3 
ans à Virton mais bien un état d’esprit géné-
ral de type «initiatives & émulation créatrice». 
A l’heure des technologies de la communica-
tion, l’entrepreneur de services peut s’instal-
ler là où il se sent bien, par exemple à Virton 
près de chez lui. La commune peut, avec les 

acteurs économiques locaux, faciliter l’installation et proposer, à prix rai-
sonnable, des locaux partagés, un espace de «co-working» avec des frais 
répartis entre les utilisateurs. 

Et du côté des secteurs plus traditionnels ?
 pour l’agriculture, la promotion des circuits courts et des produc-

tions locales et bios doit se traduire systématiquement dans les cahiers 
des charges de toutes les collectivités (crèches, écoles, homes). Nous de-
vrons aussi soutenir les initiatives associatives et citoyennes qui veulent 
dynamiser les circuits locaux de produits issus de l’agriculture durable à 
destination des habitants et… des touristes.
Eh oui, les touristes sont consommateurs des paysages et de la riche 
nature gaumaise. mais pas uniquement : ils consomment sur place. tout 
le monde connaît l’importance de l’image des produits du terroir. Le tou-
risme est un développeur important de la vie économique, à renforcer. on 
en revient ainsi à l’attractivité de Virton mais aussi à l’ouverture d’un site 
comme rabais ou d’autres infrastructures à la population, en dehors des 
périodes de haute saison.

Comment vois-tu l’avenir de ta ville ?
 Nous devons construire ensemble un projet pour Virton du futur, 

une vision à long terme et mettre le développement de la commune dans 
une perspective durable. L’économie à l’échelle locale, centre et villages, 
est un élément essentiel qui traverse un tel projet, en interaction avec la 
culture, les entreprises, l’enseignement, le commerce ou le tourisme.

annie Goffin
tête de liste Ecolo à Virton

« Créons les conditions  
du bien-être de tous ! »
outre ta carrière d’institutrice, tu es bien connue pour ton action 
dans l’associatif social virtonnais et aujourd’hui te voilà tête de liste 
Ecolo, quel parcours…

 ma profession m’a rendue attentive à tout ce qui permet aux 
enfants de se trouver dans de bonnes conditions pour apprendre 
à l’école et entrer avec confiance dans la vie. En premier lieu, un 
revenu suffisant pour les familles, une alimentation de qualité, un 
logement décent, des soins de santé accessibles. Voilà des choses 
essentielles qui ne sont malheureusement pas encore le lot de tous 
nos concitoyens mais pour lesquelles l’action associative et l’action 

politique sont nécessaires. A cela, il faut 
ajouter le contexte extérieur : des espaces 
publics pour permettre aux petits de jouer 
avec d’autres en toute sécurité, des routes 
sûres pour qu’ils s’exercent à la liberté et 
l’autonomie, l’accès aux livres et aux activi-
tés en dehors de l’école, la possibilité de se 
rassembler entre jeunes… autant de voies 
privilégiées permettant l’épanouissement 

des jeunes. Et autant de motivations à l’engagement politique 
concret dans ma ville, Virton.

pour les enfants et les jeunes...
 J’observe un manque de nouveaux projets dans le domaine 

de l’accueil extrascolaire et surtout une politique de prix qui rend dif-
ficile, voire impossible, l’accès de tous les jeunes de tous les milieux 
aux plaines de vacances d’été, par exemple. Du côté des clubs spor-
tifs, je vois des comités obligés d’organiser des brocantes, soupers et 
tombolas, non pas pour se permettre des extras mais pour la subsis-
tance même du club, comme la location du terrain ou des vestiaires. 
Inévitablement les prix des affiliations s’en ressentent également. Je 
veux donc que la Ville investisse dans tous les sports, avec une at-
tention particulière à la pratique féminine des sports, trop souvent 
délaissée.

Quel idéal as-tu pour Virton ?
 par mon engagement, je voudrais contribuer à faire de notre 

commune une commune où le mot solidarité reprend tout son sens, 
une commune respectueuse et à l’écoute des citoyens dans leur 
diversité. Une commune qui va vers ses administrés, une commune 
exemplaire pour relever les défis d’aujourd’hui dans ce monde qui 
change, une commune qui crée les conditions du bien-être de tous. 
ma conviction est que nous avons tous intérêt à ne laisser personne 
au bord du chemin.
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Ouvrir la culture au plus grand nombre
La culture est un domaine très important de la vie en société. C’est un des plaisirs de la vie 
qui permet l’épanouissement individuel tout en renforçant les liens sociaux et l’ouverture 
sur le monde. 
Ecolo veut mieux organiser et compléter l’offre culturelle sur Virton en créant un véritable 
Centre culturel communal de façon à soutenir les artistes, à toucher les différents publics 
et à ouvrir la culture au plus grand nombre et ce sans discrimination.

dimanche, 
chaque voix comptera 
pour renforcer 
les écologistes 
au Conseil communal.
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Nos candidats pour Virton

Annie Goffin
psychomotricienne et 
marionnettiste. membre active 
oxfam, relais première Urgence, 
Solidarité-Virton… 63 ans.
«Mon attention se porte 
particulièrement sur les enfants 
et les personnes en difficulté.»

Christophe Gavroy
Licencié en politiques 
économiques et sociales, 
spécialisé en gestion 
environnementale, 35 ans.
«Je travaille au développement 
commercial sur l’Afrique de 
la PME familiale. Ancien 
footballeur, j’ai grand plaisir à 
entraîner les jeunes gardiens de 
but de Ethe.»

Brigitte Hayen
Indépendante reconvertie dans 
l’enseignement. Ex-conseillère 
CpAS d’Arlon. présidente de la 
Société publique d’Administration 
des Bâtiments Scolaires du 
Luxembourg, 54 ans.
«L’école me permet d’apporter mon 
expérience aux plus jeunes.»

Willy Thiéry
Non-enseignant à la 
Communauté française,58 ans.
«Je suis particulièrement 
sensibilisé aux questions sociales 
et humanitaires.»

Maggi Henry
Kinésiologue
 mère de 4 enfants, 44 ans.
«Soucieuse par mon engagement 
social et professionnel depuis 20 
ans du bien-être et de la qualité 
de vie de chacun.»

Johnny Lagneau
Infographiste et formateur 
indépendant, 32 ans.
«Intéressé par les nouvelles 
technologies, la communication 
et les arts graphiques. Je me 
définirais comme un écologeek.»

1

 Cémile Bekar
Jeune aide-soignante, 22 ans. 
«à l’écoute des autres, je souhaite 
me mettre au service de tous, 
malades ou personnes âgées, 
notamment par mon travail.»

Jonathan Dekeyser
professeur de sciences, diplômé 
en forêt et nature, ancien chargé 
de mission pour l’ASBL Natagora, 
30 ans.
«La nature et sa conservation 
sont les gardiennes de notre 
avenir. Avec d’autres,
je m’y attelle.»

Benoît Perfranceschi
Analyste-programmeur
Conseiller communal et membre 
du Conseil consultatif des aînés 
et de la Commission Nord-Sud, 
45 ans. 
«Je suis très actif au sein 
d’associations sportives et 
culturelles : RAC St-Mard,  
Club Philatélique Gaumais...»

19 20 21
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Sevilay Karakaya
mère au foyer, trois enfants,  
37 ans.
«Je suis très active dans la vie 
courante, ouverte et désireuse 
de favoriser les liens entre les 
gens et les communautés, en 
commençant par Virton, 
ma ville.»

Jean Detiège
Horloger retraité, 75 ans.
«Je suis préoccupé par 
les questions sociales et 
économiques dans le cadre du 
bassin de vie de Gaume et en 
particulier de Virton. Egalement 
soucieux de la qualité alimentaire 
dans les écoles.»

Mélodie Thiéry
En recherche d’emploi , 30 ans.
«Notre commune, Virton, doit 
être plus innovatrice en activités 
extrascolaires pour bambins, 
enfants et adolescents.Une 
priorité pour l’avenir !»

Roald Wyckmans
responsable fédéral d’Ecolo, 
52 ans.
«L’écologie doit se décliner à tous 
les niveaux de la vie politique 
et singulièrement au niveau 
communal, le plus proche de 
chacun de nous au quotidien. 
Au plus tôt, vous ne pensez pas ?»

Marie-Françoise 
Schmitz
Logopède pensionnée. 
Co-fondatrice de l’épi, monnaie 
locale, et fondatrice du groupe 
d’achat gaumais, 64 ans.
«Je milite pour une agriculture et 
un commerce de proximité.» 

Pierre Leroux
Licencié en économie, 63 ans.
«Pour une commune pluraliste 
et agréable à vivre, avec des 
commerces de proximité dans un 
centre revitalisé, je souhaite aussi 
que soient développés les liens 
entre les générations.»
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Sophie Delarsille
Institutrice primaire, artiste 
en bijouterie, diplômée de 
l’académie des Beaux-Arts,  
44 ans.
«J’aime partager ma passion 
des arts avec les enfants en 
développant leur créativité 
autour de différents projets.»

Christophe Backès
Kiné indépendant
passionné de foot (joueur, kiné, 
entraîneur), 43 ans.
«Amoureux de musique que je 
pratique régulièrement avec
des amis. Je me sens proche du 
mouvement altermondialiste 
(Attac).»

Françoise Marx
Educatrice, 51 ans.
«Très sensible aux 
problématiques vécues par 
les plus démunis, je travaille 
chaque jour avec des familles en 
difficulté.»

Michaël Sampont
Enseignant en Art plastique mais 
aussi sculpteur, céramiste et 
apiculteur, 35 ans. 
«Je suis passionné par la 
nature et choisis Ecolo pour 
une citoyenneté durable et 
équitable.»

Michèle Charlier
Institutrice maternelle retraitée, 
61 ans. 
«Fort impliquée dans les activités 
sociales, notamment Oxfam, 
Solidarité-Virton, je m’implique 
également dans l’associatif 
musical comme secrétaire des 
Petits Violons.»

Stéphane Wéry

réalisateur-monteur, artiste 
intermittent du spectacle 
(cinéma), 47 ans.
«Je désire une commune 
énergétiquement indépendante 
pour 2030 et une commune 
qui aide ses habitants qui font 
l’effort de réduire leur empreinte 
énergétique.»
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Groupe local de Virton
Annie Goffin

rue robivaux 34
6760 Virton

annie_goffin@yahoo.fr
063 57 01 79

 Nos candidats
 sont aussi à votre disposition

•	 Par	lettre :	Ecolo-Virton	c/o	Annie	Goffin,	rue	de	Robivaux,	34	à	6760	Virton.
•	 Par	courriel :	annie_goffin@yahoo.fr,	christophe.gavroy@skynet.be,	
	 perfranceschi.benoit@skynet.be	qui	feront	suivre	aux	autres	candidats.
•	 Par	téléphone :	063	40	30	36	

photos de Dominique Linel.


